

市の川小プライド『あいさつ 返事 清掃 読書 歌声』



# 市の川 小だより

令和7年11月28日

東松山市立市の川小学校長 澤田 貴雄

TEL0493-24-1025

令和7年12月号

## 同窓会

11月下旬、以前勤めてた中学校の学年同窓会に参加した。その教え子たちは今年50歳になった。3年7組の学級担任として卒業アルバムに写る姿は26歳、生徒は15歳である。あれから35年の年を重ねてきた。立派になったその姿が15歳の面影と重なり合い、懐かしい思い出が次々と溢れ出る。あの日、日々成長していく生徒たちと過ごした時間はとても充実していた。

社会人となり2年目の春。24歳。その年、はじめて学級担任をさせていただいた。新入生として中学校に入学してきたその生徒たちは、元気があり、仲間思いの優しい子たちだった。文化祭での劇。野麦峠。「みね役、まゆみ。その兄役、しばちゃん。」やや強引なキャストの選出にも、だれも不満を口にすることはなかった。病に倒れたみねを兄が背負う場面では多くの観客の涙をさそった。体育祭のクラス対抗全員リレーは、約3.7kmを一人一人の走力を考え50m、100m、150m、200mの距離の中から選び全員でバトンをつなぐ。目まぐるしく順位が変わるが、ゴールの瞬間は、練習を含め前を走るクラスはなかった。生徒たちと歓喜の渦に包まれる担任の幸せを体験した。

持ち上がった中2のクラスは、個性派ぞろいの生徒たちであった。たびたび授業を担当してくれている先生方から叱られていたが、ここ一番での団結は目を見張るものがあった。生徒たちの発案で家族への感謝をこめて中学生になるまでのエピソードを一人一人模造紙にまとめ発表した。全校で行う球技大会では、異学年との試合にはハンデをつけ力の差を調整した。点数の他、ソフトボールではソフト部以外の生徒がピッチャーだった場合は1m手前から、女子がピッチャーなら、さらに1m手前から投げられる。そのクラスには、吹奏楽部であったが、少女ソフトで活躍したエースがいた。その投球に野球部の生徒さえバットに当てることができなかつた。

さらに持ち上がった中3のクラスは、3年7組。笑いの絶えない明るいクラスであった。文化祭では、石器時代平安時代など4つの時代についてブース展示を企画した。生徒たちが考えたアイディアは、その展示の中に自分たちが入るというものであった。石器時代を担当した生徒は、廊下に作成した透明なゲージに自作の恐竜の他、布を羽織るだけの衣装を着てマネキンのように動かない。平安時代を担当した生徒は十二単の衣装を自作し、何があつても、にこやかな顔をくずさない。巨大な満月は段ボールに顔の部分をくりぬき、適役の生徒が顔を黄色く塗り一人で担当した。斬新な発想と多くの生徒の視線にも耐えている真剣な姿に、笑いと感動をかき集めていた。入試という生徒にとって大きな試練も経験した。合格発表の日、一人一人の進路が決まるとき自然と涙があふれてきた。

卒業アルバムのクラス写真は、一生このクラスのことを忘れないよう西門から校舎が見える場所を選んだ。そして2階の教室のベランダに満月を掲げた。卒業の日。クラスへの最後の言葉は、「困ったことがあったら、いつでも連絡しろ。」であった。

2時間程の同窓会ではあったが、一人一人と懐かしい思い出に触れることができた。皆、立派に成長していた。学級担任の幸せは、教え子たちが幸せであること。35年前、『ここにいるメンバーは偶然の出会い。今を大切にしよう!』と伝え、共に過ごしてきたわずかな時間は、実は生徒たちとの繋がりという長い道のりのスタート地点であったことに気づくことができた。

二学期もあとわずかで終了する。市の川小の児童たちにとって、今、仲間や先生方と過ごす時間こそが、かけがえのない貴重な時間であることを忘れないでほしい。

## たてわり遠足 [全校 11月1日(土) 森林公園方面]



縦割りのグループで全校徒歩遠足を実施しました。目的地の森林公園では、グループで協力しながら楽しくレクを行いました。「みんなで団結!みんなでゴール」その言葉の通り、自然とふれあい、仲間とふれあい、思い出深い遠足になりました。低学年の児童にとっては苦しい場面もあったかもしれませんのが、上級生が手をつないであげたり、励ましたりと教室では学べない体験をすることができました。

## 福祉教育（車いす）[5年生]



11月7日(金)

東松山市社会福祉協議会のご協力により、車いすユーザーの方を講師としてお迎えしました。スライドを使い、車いすでの普段の生活の様子や街中で見かける障害者用駐車場のマークなどを実体験をもとに紹介してくれました。また、児童からの質問に対しては、「困ったことや不便を感じることはない。幸せだ。」と話してくれました。だれもが安心して生活できる社会の実現のために福祉を通してあらためて考えることができました。

## 東松山市小・中学校音楽会[6年生] 11月12日(水) 東松山市民文化センター]



6年生1, 2組がステージに立ちました。6年生たちは、この日のために時間をかけ学年で力を合わせ準備をしてきました。当日、他校のたくさんの児童の前で、歌詞の表す情景や気持ちをやさしく澄んだ歌声で表現していました。素晴らしい経験ができました。

## 東松山特別支援学校との交流会 [3年生 11月17日(月) 東松山特別支援学校]



東松山特別支援学校との交流会を実施しました。クラスの自己紹介やお互い練習してきたダンスを披露し合いました。市の川小学校の児童たちは、牛乳パックから制作したペン立てをプレゼントし、ゲームやお話などで交流を深めました。次回は2月に市の川小を会場として交流会を実施する予定です。

## 出前授業（防災学習）[4年生] 11月20日(木)



東松山市役所危機管理防災課の職員の方々による防災学習（避難所体験講座）を実施しました。東日本大震災や台風による自然災害の被害状況や備えや取り組みなど防災について説明をしていただきました。また、防災倉庫の見学や避難所体験として、簡易ベットやトイレ、ファミリールームなど実際に触れさせていただきました。

## 宿泊学習 [5年生 11月20日(木) 21日(金) 県立小川げんきプラザ]



晴天に恵まれ、スタンプラリー、キャンプファイヤーなど、全てのプログラムを予定どおり実施することができました。また、カレーづくりも仲間と協力して体験することができました。児童達は今まで経験したことのない達成感や多くの感動を味わうことができました。友達と協力し合うこと、自然を大切にすること、あいさつや時間を守ることなども改めて考えることができました。この宿泊学習で学んだ学年の団結力をさらに伸ばしてほしいと思います。

# おめでとう！

「下水道の日」作品コンクール  
書道部門小学校低学年の部【入選】○○ ○○(3年)

市の川小全校読書貯金(11月1日～12月4日)

目標30,000ページ

11月28日現在 80,172ページ達成

## 12月の行事予定

- 1(月)出前授業(6年生キャリア教育 パティシエ)  
2(火)授業参観懇談会(あすなろ学級)(中止)  
    出前授業(5年1組 盲導犬)  
    出前授業(6年生キャリア教育 地層の学習)  
3(水)  
4(木)出前授業(5年2組 盲導犬) 委員会活動  
5(金)出前授業(3年生 ブックトーク)  
    出前授業(6年生キャリア教育 元プロボクサー)  
6(土)  
7(日)  
8(月)  
9(火)3年生社会科見学(北分署)  
    出前授業(5年生国語 年賀状の書き方)  
    出前授業(6年生キャリア教育 日本画家)  
10(水)2年生社会科見学(市立図書館)  
11(木)クラブ活動  
12(金)  
13(土)  
14(日)

- 15(月)  
16(火)  
17(水)  
18(木)5, 6年生6時間授業  
19(金)  
20(土)  
21(日)  
22(月)給食最終日 一斉下校  
23(火)3時間授業  
24(水)終業式 ノーゲームデー  
25(木)冬季休業日  
【令和8年1月】  
7(水)冬季休業日  
8(木)始業式  
9(金)3時間授業 一斉下校  
10(土)  
11(日)  
12(月)  
13(火)水泳学習(3, 4, 5年生) 給食開始  
6年生社会科見学(国会議事堂)